
 
 
 
 
 
 
 
 

 

盛夏の候、皆さまにおかれましては益々のご健勝のこととお慶

び申し上げます。 

 皆さまのご支援の基、豊田市議会議員に当選させて頂いてから、

早３年が経過しました。また、来年に予定されています統一地方選

挙 豊田市議会選挙において、オールアイシン労使より二度目の挑戦

への推薦決定を頂きました。初心を忘れず、感謝を胸に挑ませて頂

きますので、引き続きのご支援を賜りますことをお願い致します。 

さて、豊田市議会におきましては、5 月臨時会が開かれ新たな議

会体制が決まりました。また、6 月定例議会では、30 議案が上程

され、慎重・審議のうえ可決しましたので、一部を抜粋してご報告

させて頂きます。 

 

 

 
 

平成 30 年 5 月に創立 50 週年を迎えれ

らたアイシングループの豊生ブレーキ工業

株式会社様より、青色回転灯装着車両（青

パト）が寄贈されました。式典当日は、島

貫静雄代表取締役社長より、太田市長へレ

プリカキーが手渡されました。 

防犯・交通事故防止をはじめ、安全・安

心な地域社会のために防犯啓発車両として

使用されることが決定しています。大切に活用させて頂きます！ 

寄贈内容：青色回転灯装着車両（青パト）トヨタ ROOMY  

使用用途：豊生ブレーキ工業（株）本社のある上郷地区で 

の防犯啓発車両として使用。 

 
 

地域振興や観光振興を目的として、背景に地域独自の図柄を 

デザインした豊田市ナンバープレートが国土交通省にて正式採用がされました。 

今後、自動車保有者の希望に応じて交付されます。 

交付時期：平成 30 年 10 月ごろに交付予定 

寄付金※1：あり＝カラー（1,000 円程度）:なし＝白黒 

手数料※1：7,000 円程度で取替え 

◆寄付金は、地域交通のサービス改善や観光振興等に活用する 

 予定。 
※1 手数料、寄付金額は今後決定されます。 
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人口減少を迎えた我が国で、地方都市だけでなく大都市でも空き家・空き地等が問題となってい
る。現在、豊田市は人口増加を続け、空き家による大きな問題は発生していないものの、この問題
を本市に置き換えたとき、２つの意味で早期な対策の必要性があると考え質問の主旨とした。 

１つ目、旺盛な住宅需要に応えるための、住宅と宅地の確保のため。 
２つ目、全国で問題になっている空き家問題を本市の問題にさせないための早期対策。 
 

問:本市の空き家数の状況 

答:国の調査では、平成 25 年度調査で 10.6％、平成 20 年

より 2.3％増加した。また、平成 29 年度の独自調査では

市内全域で 2,474 戸の空き家がある。 

問:相談を受けた空き家への対応状況 

答:現地の状況確認と課税情報から所有者を調査、現状の写

真と文書で適正管理を依頼。3 年間で 71 件を通知し 18

件を対応。その他は引き続き適正管理を依頼している。 

問:立地条件が悪い空き家の利活用への考え 

答:立地条件が悪く接道条件を満たさず、再建築が出来なく

とも、本市の市場ではその条件で売買されているため、

市場流通により活用が可能と考える。 

意見：今後、対応が難しい物件が発生することが考えられ

る。山形県鶴岡市では、空き家・空き地をまとめて丸ご

と再生する取組が行われている。行うのは NPO 法人。

行政が手を付けれなかった問題物件を整備し、良好な住

宅環境を生み出している。民間活力を生かした新たな行

政支援・しくみづくりに期待する。 

問：空き家所有者への売却・利活用促進アプローチ 

答：現計画のひとつに、住宅ストックの流通を掲げてい

る。所有者が主体で活用することが重要であり、そのた

めの PR や、諸団体に流通活用に努めていただく。 

意見：諸団体の尽力も必要だが、流通を促すための情報提

供や規制緩和を行政が行う必要があるのではないか？民

間活力が活性化できる取組が行政課題と感じる。 

問: 空き家情報は、問題が発生しないと市に情報が入らな

い。転居・転出届出の際に情報収集するやり方へ変更す

ることを提言する。 

答:これまで同様、住民・自治区からの情報提供と平成 29

年度に実施した空き家の調査を継続して定期的に行い更

新していく。 

意見：転居、転出時が一番早期で有効な情報収集であり、

利活用が図りやすい。また、問題が発生し所有者へ連絡

が取れない状況を発生させないためにも見直すべき。 

問:民間活力を生かした対策には、所有者の思いに寄り添い利活用に繋げていくことが必要。 

答:民間活力を生かすため、市が収集した情報を可能な限り民間業者へ提供する。豊富な情報や知

識を有する民間事業者や関係団体と連携し活用方法について協議調整を行う。 

意見：広報とよたなどで特集し、家族で話し合うキッカケを提供することも重要と考える。 

問:適切な管理の重要性・管理不全の問題に対し住民意識を高める空家等対策計画の必要性 

答:適切に管理されていない空家等の発生を抑制させるため、｢空家等対策計画｣の策定を進める。 

６月定例議会で一般質問登壇！ 



 

豊田地域協議会メーデーの開催 

 
 

議案 76 号 豊田市地区計画等の区域内における建築物制限

条例の一部を改正する条例 

 市が定めた計画に適した建築条件の開発を目的に、駅から

1kｍ以内の市街化調整区域を民間活力による開発を行い、住

宅需要に対応します。区域内は、車両と歩行者が安全に通行で

きる空間を確保していきます。 

場所：桝塚東町東郷前および大分の各一部 

面積：2.0ha  戸数：56 区画 

開発予定：平成 30 年秋頃 完成予定：平成 31 年秋頃 

 
 

議案 84 号 工事請負契約の締結について   

－都市計画道路高橋細谷線竜宮橋橋りょう整備工事－ 

都市機能を高める道路ネットワークを形成する都

市計画道路高橋細谷線の道路改良事業の推進を図る本

橋りょうを整備します。(本契約は橋脚工事のみ) 

契約金額：9 億 7,297 万円余 

工事概要：新設橋下部工     橋脚 1 基 

    ：既設橋下部工耐震補強 橋脚 1 基 

本工事 ：平成 32 年７月 31 日まで 

供用開始予定：平成 36 年度末 

 
 
議案 92 号 工事請負契約の締結について  

－豊田市立豊田特別支援学校 空調設備改修工事－ 

学校施設の安全・安心で快適な学習環境を確保

するため、老朽化した空調設備を改修します。 

契約金額：3 億 2,940 万円余 

工事期間：児童・生徒の影響を最小限に抑えるた

め、夏休み等の長期休暇を利用し平成 30・31 年度

の２か年で工事を実施します。 

 
 
議案 93 号 財産の取得について －基幹バス－ 

老朽化した基幹バスの更新し、安全・安心なバス運

行に寄与するため車両を購入します。また、名鉄バス

の自主路線である九久平線が廃止になるため、代替と

して新たに、｢下山・豊田線のおいでんバス｣を運行し

ます。 

取得財産：ノンステップバス 

（大型ハイブリッド 2 台・中型 4 台） 

取得金額：1 億 7,140 万円（国庫補助金３,000 万円） 

導入路線：旭 ・豊田線 中型 2 台更新 

    ：保見・豊田線 中型１台更新 

    ：下山・豊田線 中型 2 台から大型 2 台へ更新・中型 1 台新規購入 

◆名鉄バス九久平線廃止理由：利用者減少による減益(赤字路線)。また、おいでんバス下山･豊田

線と重複しているなどの理由から、協議・延長運営を行なってきたが今回、廃止に至った。 

６月議会での可決した議案を紹介 
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平成 30 年度 5 月臨時議会が開催され、議会人事の結果、議長に鈴木章（自民クラブ）副議長：

太田博康（自民クラブ）が就任されました。また、私

は産業建設委員会に所属となりました。 

常任委員会：産業建設委員会 

・工業、商業及び労働行政について 

・農業、林業及び水産業 

・観光について 

・交通対策、区画整理及び市街地再開発に

ついて 

・道路及び河川について 

Activity album 

新たな体制で議会運営が始まりました！ 

第３回ひあて浩介地域市政報告会を
開催。ふるもと代議士、こたま県議
にも、ご臨席賜りました。 

愛知・豊田ラグビーフェスタ 201８
で、豊田市議会としてラグビーワール
ドカップの PR 活動を行いました。 

豊田市美術館で行われたブリューゲ
ル展 画家一族 150 年の系譜の開会
式に出席しました。 

中央精機労働組合 結成 40 周年記
念式典に出席させて頂きました。お
めでとうございます。 

 

オールアイシン家族まつりに参加し
ました。アイシン AW enjoyｃclub
で活動している娘と記念に。 

観光交流都市となっている金沢市へ
豊田市議団 14 名で行政訪問を行い
ました。 

今回取り上げた｢空き家対策の取組｣
の勉強のため新潟県新潟市役所に、
視察に行きました。 

連合愛知 豊田地協のメーデーにて、
お集まりの皆さまに、あいさつの機
会を頂きました。 

アイシングループ社友会で、組織内
議員の皆さまと共に、ごあいさつの
場を頂きました。 

ひあて浩介 


